

Zentrale Anlage zu den Akkreditierungsberichten der Universität Kassel

Systembewertung

Die Universität Kassel hat im Jahr 2014 eine Systembewertung bei der Akkreditierungsagentur ZEvA durchlaufen. Die Entscheidung der Ständigen Akkreditierungskommission hierzu vom 10.12.14 liegt vor. Die Systembewertung wird in Abstimmung mit den Agenturen AHPGS, ASIIN und ZEvA ab 2015 allen Programm- und Clusterakkreditierungsverfahren der Universität Kassel zu Grunde gelegt. Ziel ist es, die Einzelverfahren von der Prüfung allgemein gültiger, auf hochschulweit wirksame Regelungen und Strukturen bezogener Aspekte zu entlasten und sie auf die studiengangsbezogene Umsetzung der Akkreditierungsvorgaben und Fachlichkeit zu konzentrieren.

Die Entscheidung der Systembewertung gilt auch für die Verfahren der Universität Kassel im Jahr 2017 fort. Änderungen zu den Feststellungen der Systembewertung ergaben sich derzeit nicht. Empfehlungen, die in der Bewertung durch die ZEvA ausgesprochen und mittlerweile umgesetzt wurden, sind im Anlagenband zum Systembericht erläutert (S. 6ff) und in den entsprechenden Dokumenten kenntlich gemacht.

Ergebnisse und Fundstelle

Alle relevanten Dokumente stehen in aktueller Version im Internet zur Verfügung:

www.uni-kassel.de/go/systembewertung

Beschreibung des Verfahrens

Zur Antragstellung für die Systembewertung wurde ein Systembericht erstellt. Dieser Bericht enthält fachübergreifende Informationen und Rahmenvorgaben der Universität Kassel und umfasst die Kapitel:

- Zweckbestimmung und Erwartungen für das Verfahren der Systembewertung,
- Allgemeine Informationen zur Universität Kassel,
- Hochschulweite Regelungen und Standards zu akkreditierungsrelevanten Kriterien,

sowie einen ausführlichen Anlagenband, der die einschlägigen fachübergreifenden Regelungen und Rahmenvorgaben der Universität Kassel enthält.

Am 30.09.14 fand eine Vor-Ort-Begehung durch externe Gutachterinnen und Gutachter unter Beteiligung der Hochschulleitung und von Vertreterinnen und Vertretern verschiedener Statusgruppen auf der Grundlage des Berichtes statt. Es wurde ein Bericht erstellt, zu diesem erfolgte eine Stellungnahme der Hochschule.

Der Universität Kassel wurde in der „Entscheidung zur Systembewertung“ der ZEvA vom 10.12.2014 im Hinblick auf Verfahren und Prozesse ein insgesamt sehr guter Entwicklungsstand attestiert und die weitgehende Konformität der übergreifenden Regularien mit den Anforderungen des Akkreditierungssystems bescheinigt. Empfehlungen zur Optimierung von Regelwerken und Konzepten wurden ausgesprochen und mittlerweile umgesetzt.

Kontakt:

Helga Boemans, Universität Kassel
Abteilung Studium und Lehre
34109 Kassel
E-Mail: boemans@uni-kassel.de
Tel. 0561 804-1864